



EL DIARIO DE AVILA



Franqueo concertado

Año XXXVI. Número 10 853

Sábado 30 de septiembre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración. Plaza del Tentado Arévalo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 35

EL MOMENTO POLITICO

Se conocen algunos detalles de la declaración ministerial. Se cree que se concederá la amnistía

Algunos puntos de la declaración ministerial

MADRID.—Se ha logrado averiguar que en el discurso de la declaración ministerial, el Sr. Lerroux mantendrá el criterio de respetar las leyes laicas y agrarias, si bien se reservará la facultad de derogar aquellas con las que no esté conforme. En cuanto a la amnistía se limitará a manifestar que es al ministro de Justicia a quien corresponde la presentación del correspondiente decreto. Añadirá que sin la indispensable dignidad no podrá gobernar con las actuales Cortes y se mostrará partidario de que sean disueltas y se convoquen elecciones por un Gobierno presidido por él, que sería el único capaz de garantizar el resultado favorable a la República.

Un enemigo menos y una ración más

—El catedrático y doctor en Medicina Sr. García del Real comunicó que se ha separado del partido socialista.

Los señores Maura y Castrillo intervendrán en el debate político

—El jefe del partido conservador, Sr. Maura, ha manifestado que su intervención en el debate político depende del alcance de la declaración ministerial. Como ya ha dicho el Presidente de la República, estas Cortes son inservibles. La división de las izquierdas llegará, en breve, a la atomización, mientras las derechas aumentan su pujanza. Cree que muy pronto habrá acontecimientos políticos.

También el Sr. Castrillo ha dicho que intervendrá en el debate político según los términos en que esté concebida la declaración del Gobierno. Si el Sr. Lerroux hace una política clara republicana y de rectificación la minoría progresista le apoyará. Las actuales Cortes podrían continuar si se aviesesen a rectificar su conducta anterior.

El Sr. Franchy Roca ha censurado la lucha de los partidos, por entender que todos los grupos republicanos llenen el deber de no crear obstáculos a la marcha de la República.

La amnistía

—Aunque los ministros han guardado reserva sobre la declaración ministerial que fué examinada en el Consejo celebrado esta mañana, se sabe que uno de los extremos que comprende es el relativo a la amnistía.

Cómo se colocarán los grupos parlamentarios en el salón de sesiones

—En el salón de sesiones del Congreso se ha hecho ya el cambio de puestos de los grupos parlamentarios. Los socialistas ocuparán los escaños de la oposición, a la izquierda de la Presidencia. El Sr. Prieto se sentará en el que ocupaba el Sr. Martínez Barrios, y delante de él el Sr. Largo Caballero, en el escaño que tenía el Sr. Lerroux. A continuación de los socialistas se sentarán los diputados de Acción Republicana. Esto no ha dejado de llamar la atención, porque se creía que todos los grupos republicanos se colocarían en el centro y a la derecha detrás del banco azul.

No tendría nada de particular que el lunes dimitiese el Gobierno

—El Gobierno no trató para nada en el Consejo de ayer—ni en

ninguno de los que ha celebrado desde que subió al Poder—de las consecuencias políticas de una posible derrota en el Parlamento, ni tampoco se ha entretenido en contar los votos que le pudieran ser favorables o adversos. Va el Gobierno a jugar limpio hablando el Sr. Lerroux, sin la menor vaguedad, de manera llana y clara. Ahora bien; si se recuerda que durante año y medio el Sr. Lerroux ha afirmado en todos sus discursos que las Cortes Constituyentes habían terminado su misión, y hasta que él no gobernaría con estas Cortes, no sería extraño que en la misma declaración ministerial el Sr. Lerroux volviese a expresar a la Cámara, desde la cabecera del banco azul, su creencia de que las Cortes, en aprobando algunas leyes indispensables, o sin aprobar ninguna, deben dar por terminada su misión. No es presumible que las Cortes, si el Sr. Lerroux hiciese esta declaración, le apoyasen con su voto de confianza. En ese caso el Sr. Lerroux, el mismo lunes, acudiría a Palacio para presentar la dimisión del Gobierno ante el presidente de la República.

ACOTACIONES

«Maciá dado de baja en una presidencia honoraria». Es que estando Maciá no era honoraria.

Dice «C. N. T.» indignada. «En la República que el pueblo «se dio» un día se aplica la ley de Vagos a los auténticos trabajadores, mientras campan por sus respetos los que tiempo ha debieron desaparecer del escenario de la vida por haraganes y pillos».

«Pero si eso del escenario es lo que más les gusta a los propaganderos de la nueva cultura! ¿Cómo quieres que desaparezcan, caro eceneite?»

«Oviedo.—Mañana es esperado en Oviedo el ex presidente del Consejo francés, M. Tardieu». Y los ovietenses están preocupados no vaya a llegar tarde...»

«Domingo Ortega ha perdido cuarenta mil duros por la cornada que recibió torreando en Colatayud». Otro Domingo que ha perdido un «momio». Habrá que retirar al domingo el carácter de festivo porque va resultando un tanto ordinario y triste.

«Luz» publica un reportaje gráfico sobre el mercado de melones en Madrid».

El reportaje nos parece un poco «fui» porque no vemos en él ninguno de los melones que merecen figurar en cualquier exposición ordinaria.

«Falta de vagones en Sevilla». Pues que los pidan al resto de España, ¡porque hay cada «vagon»!

Titular de «El Debate» a toda plana.

«Parece que se pedirá la disolución aunque haya voto de confianza».

«Sí, sí, riase usted de la confianza. Hemos llegado a una época de disolución y a disolverse tocan con toda confianza».

El problema que actualmente angustia al socialismo internacional,

TEMAS DEL DIA

Toque a rebato

El proyectado mitin agrario anunciado para mañana, domingo, en esta ciudad y en el que intervendrán los prestigiosos diputados, señores Gil Robles y Royo Villanova, ha provocado ¿cómo no? el encono de los reductores del proletariado, que pretenden continuar atetragando al elemento obrero con falacias y promesas utópicas de las que sólo tocan los trabajadores la intranquilidad más perturbadora y la miseria y el hambre multiplicadas en progresión geométrica a medida que los líderes van escalando los altos puestos en los que toda su obra redentora consiste en acumular pesetas y en crearse una vida del más refinado albaritismo mientras la clega masa gregaria va caminando de tumbos en tumbos a su infelicidad cada vez más agudizada y desesperante.

El socialismo rojo toca a rebato con motivo de este acto; y con insultos soeces a Gil Robles y Royo Villanova lacina a los trabajadores de Avila a que nieguen el pan y el agua a los seguidores de esos hombres admirables, que con tanta abnegación y sacrificio están recorriendo España con ansias y vehementes anhelos de procurar una nueva era de paz y mejoramiento nacional, y ordena que se organice «el frente único de los obreros y campesinos de todas las tendencias, que imposibilite toda acción de la canalla fascista». Y a renglón seguido de frases tan sonoras como bueras exhorta a las masas laboriosas de Avila a que «demuestren que no están dispuestas a retroceder en el camino revolucionario que con las consignas del Partido Comunista han emprendido». Exalta a las masas contra «las actividades contrarrevolucionarias de la peste negra reaccionaria fascista» y dice que «los Radios de Mingorría, Arévalo, Avila, Madrigal y Soresancho» desarrollarán las tareas necesarias para movilizar amplias masas proletarias «que empiezan a desesperarse por la prolongada situación de miseria en que se ven obligados a vivir»...

¿Pero es posible que haya aún entre el elemento proletario quienes se deje seducir por estos cantos de sirena de los explotadores del obrero? ¿Es que todavía no ve el trabajador que «la prolongada situación de miseria en que se ve obligada a vivir» esa amplia masa proletaria no tiene otra causa que las tiránicas opresiones de los dirigentes del obrero? ¿Es que no han sido bastante electoradoras las manipulaciones de los personajes socialistas en el Poder, de las que el pueblo no ha logrado sino una paralización absoluta de la vida en todos sus aspectos económicos, sumida por ellos en la crisis más tremenda conocida hasta hoy en España, mientras ellos, los apóstoles socialistas, han vivido en la fastuosidad más ostentosa y provocativa? ¿Es que todavía no son hartos elocuentes y conocidos los ejemplos desastrosos que ofrece Rusia al mundo entero?

El Divino Maestro, único verdadero libertador y redentor del humilde, dijo en memorable ocasión que le daba composición de la turba que le seguía, toda ella compuesta de pobres y obreros. ¡Con cuánta razón se pueden hoy repetir aquellos palabras de divina comiseración ante las masas de hoy, seducidas, engañadas y víctimas por quienes las toman como instrumento ciego de servicio a temerarios propósitos!

Un absurdo y un imposible

Nuevamente el Sr. Unamuno ha vuelto a dar una de sus célebres «espaniadas» a los laicos y ateos que tanto le han ensalzado cuando don Miguel sentía bullir en sus venas la sangre revolucionaria y escribía en sayos sobre la escuela única. Nuevamente habrá dejado boquiabiertos a los laicos que hayan leído unas «ec araciones» suyas, hechas a un periodista de nuestro fraternal coega «El Diario Montañés» de Santander.

Ha dicho el rector de la Universidad de Salamanca que es imposible la sustitución de la enseñanza religiosa por laica. Y aduce para argumentar su aserto varias razones contundentes: «Que los religiosos necesitan un poco para vivir que un catedrático de Universidad o Instituto cuesta más que un convento entero.» «Que Franco, que hizo la sustitución, tiene hoy un problema económico gravísimo, que está solucionando con la rebaja de sueldos a los maestros.» «Yo he dicho—agrega don Miguel—que al enseñar la lengua española, la legislación y la historia, están ahí, de un modo implícito, los nombres de Dios y la Virgen. ¿Cómo negar a los niños su conocimiento?»

«Va a traer tales dificultades la sustitución—añade el dicho profesor—que los Gobiernos no podrán sostenerla. En Salamanca hay dos grandes Colegios de frailes: uno de Salesianos, enseñan muy bien, otro de Agustinos. Marcelino Domingo me preguntaba cómo sustituir a éstos; y yo le decía que incautiéndose el Estado del edificio, que es suyo, y dejando que eduquen... los mismos Agustinos y los mismos Salesianos. La Iglesia ha abandonado la enseñanza por no poder atenderla en todo ese tiempo en que ha vivido, no «acumulado» el Estado, que eso es una leyenda, sino dominada y esclavizada por el Estado.»

En este aspecto se desarrolla toda la «interviu» celebrada con el señor Unamuno, que es una gran acusación para los que pretenden realizar el absurdo de la sustitución de la enseñanza. Todos los que han sido encomendados por el Gobierno para implantar la escuela única han fracasado de la manera más lamentable, fracasando con ellos el Gobierno. Ahora parece que en el programa del Gabinete Lerroux figura el cumplimiento de las leyes laicas. Su fracaso es también inminente desde el momento en que pretenda llevar a efecto tan impopular como imposible medida.

La enseñanza gratuita que los religiosos daban, al ser sustituida por la sin Dios del Estado oficial, no es posible que el cometido de aquella se cumpla; y quedan muchísimos chicos sin enseñanza; y cuesta al pueblo contribuyente español muchos millones.

El odio satánico de los izquierdistas repub licanos ha traído los efectos de destrozar la enseñanza y acribillar los bolsillos del pueblo contribuyente con la enseñanza oficial y atea, insuficiente y cara.

según «El Socialista», es este: ¡hombres!

¿Se enteran los señores Bestiello, Prieto, Largo Caballero, de los Ríos, Araquistáin, Alvarez del Vayo, Bugedo, etc., etc., de que no hay hombres?

¿Dónde están los seis millones de Teodomiro?

Lós más bonitos jerseys para caballero y niño en

CAMISERIA HERRERA y LOSADA

Se ha solucionado la huelga minera

MADRID.—El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada que había quedado resuelta la huelga minera de Asturias. Con este motivo, mañana se celebrarán mítines en diversos puntos para ordenar la vuelta al trabajo.

¿Rodrigo Soriano embajador?

Para la Embajada de España en Chile y la Legación del Perú, que ocupaban don Ricardo Baeza y don Antonio Joén, a quienes se les ha admitido la dimisión, se ha solicitado el «placet» para don Rodrigo Soriano y don Luis de Oleyza.

Traslado de los penados en Burgos

BURGOS.—De madrugada terminó el traslado de trescientos reclusos al nuevo penal, traslado que se hizo sin el menor incidente.

El nuevo edificio ha costado más de cuatro millones de pesetas siendo capaz para cuatrocientos reclusos.

El Estado ha cedido al Ayuntamiento el edificio viejo a cambio de algunas obras de saneamiento en los alrededores del nuevo penal.

Un centenar de parados en el Gobierno de Ciudad Real

CIUDAD REAL.—En el Gobierno civil se presentó esta mañana un centenar de parados del pueblo de Granáñata que habían hecho el viaje a pie alimentándose únicamente de uvas.

El estado de estos obreros era lamentable.

El gobernador socorrió a todos ellos y les ofreció interesarse porque se les facilite trabajo.

Diputado radical socialista que quiere hacer carrera

GRANADA.—Ayer se examinó de prácticas de escuela en la Normal el diputado radical socialista D. Luis López Dóriga.

Eligió como tema de disertación «el laicismo» y al empezar se volvió de espaldas al Tribunal y se dirigió al público en términos tales, que la mayoría de éste inició un fuerte pataleo dió gritos de protesta. El presidente del Tribunal cortó el incidente.

Unos valientes socialistas intentan agredir a un sacerdote, pero elementos de la extrema izquierda le defienden sacando las armas

OVIEDO.—En Figaredo cuando se habla el gentío esperando al presidente de la C. E. D. A., acortó a pasar por aquel lugar el digno y cejoso párroco de Valdecuna, acompañado de otro joven que en su soapa, según nos informan, ostentaba un emblema católico. Apercibidos de esto a guanos de los allí congregados se dirigieron al sacerdote y al joven algunos de aquellos, rodeándole y mientras unos se mofaban del joven, otros procedieron, amparados por la fuerza del número a cachear al sacerdote, temerosos de que en sus bolsillos se encontrase algún arma que pudiera con su uso oponerse a sus propósitos, más en sus intentos nada hallaron. Cuando se encontraban en esta operación, tres obreros a lo que parece de filiación extrema izquierda, condenaron la acción que estaban realizando por considerarlo un atropello y en vista de que no les hacían caso, nos dicen que se vieron precisados a hacer uso de las armas que llevaban y que ape-

Del extranjero

Bate al «record» de altura, elevándose a 13 800 metros

VALLACOUBLAY.—El aviador francés Lemoine se elevó hoy con el propósito de batir el «record» del mundo de altura por tercera vez. Al descender declaró que creía haberlo conseguido, pues su altímetro indicaba 13 800 metros. La cifra oficial se conocerá dentro de unos días. El «record» actual está establecido en 13 400 metros, y lo tiene un piloto británico.

Francia limita aún más la exportación de productos españoles

PARIS.—El «Diario Oficial» ha publicado los contingentes de importación agrícola para el cuarto trimestre de este año. Son los siguientes: peros y manzanas, 120, mil quintales; otras frutas, 25 000; legumbres frescas, 24 000; cebollas 24.500. Estas cifras son el total de los cupos de importación. No se conoce todavía oficialmente la cantidad que se asignará a España; pero, según informes que nos merecen crédito, los contingentes que se fijarán a nuestro país para el cuarto trimestre serán: 17.400 quintales de peros, manzanas y otras frutas, y 12.255 quintales de legumbres frescas y cebollas.

La primera cifra es inferior en un 62 por 100 y la segunda en un 43 por 100 a las del cuarto trimestre del año anterior.

En un magnífico castillo de Pensylvania muere de hambre un ex millonario norte americano

NUÉVA YORK.—En su magnífico castillo de Union Town (Pensylvania) ha muerto de hambre el ex millonario Josiah van Kirk Thompson, que en su época de prosperidad fué llamado el «rey de la antracita», de los Estados Unidos.

Ejecución de cinco conspiradores

LONDRES.—Según el periódico «Daily Herald», cinco personas, ex ministros y otros funcionarios del ex Rey Amanullah, han sido ejecutadas en Kabul, por haber conspirado contra el actual soberano.

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por el tienen la bondad de asistir al Comedor la próxima semana.

Sacerdote: Excmo. Padre Rector del Seminario.

Caballeros: D. Rafael Sastre, D. Federico García Barroso, don Pelegrín Irujo, D. Licio Avila, D. Nicolás Martín, D. Emilio Martín.

Señoras: de Sastre, de Irujo, de Martín, doña Antonia Hernández.

Señoritas: de Avila, de Barroso.

Donativos

Un señor 10 pesetas para posite.

Se venden EL DIARIO DE AVILA

nas empufadas, dejaron al sacerdote y su acompañante proseguir su camino. Al joven le propinaron algunos golpes.

Así entienden la libertad algunas gentes que parecen hallarse incivilizadas.

Con motivo de la fiesta de los Mártires celebrada en Valdecuna, se asolaron en la carretera unos 80 «social-enchufistas» que procedieron a arrancar las insignias católicas que algunos jóvenes llevaban en una solapa de la americana. No hubo incidentes de importancia.

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

Viernes... día de mercado... Los tranquilos habitantes de los pueblecillos abulenses acudieron, como de costumbre, a nuestra ciudad que siempre les acoge con cariño y con agrado.

Muchos de esos campesinos volverán mañana a nuestra capital para asistir al grandioso mitin agrario que tendrá lugar en la plaza de toros y para el que reina gran entusiasmo.

Una noticia agradable: Ayer celebró Asamblea el Bloque Agrario Abulense. Asistieron unos mil congresistas de toda la provincia, acordándose por unanimidad ingresar en la C. E. D. A.

ACADEMIA CERVANTES

A partir del próximo día 2 de octubre queda abierta en este centro docente la matrícula para alumnos externos que quieran acogerse al beneficio del «salón de estudios» vigilado.

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche.—Un expediente que vuelve al juez instructor.

Presidida por el alcalde, Sr. Melero, y con asistencia de los señores Meneses, Sancho, González Vallejo, Muñoz, Caro, Hernández Fernández, Martín Domínguez y Asunción, anoche celebró sesión el Ayuntamiento.

Se lee el acta de la sesión anterior que se aprueba, así como cuentas y nóminas de jornales.

El presidente de la Comisión de policía urbana da cuenta de una denuncia de guarda del Sio, en la que manifiesta que la dueña de la llamada Isla del Sio ha ordenado corta de esas en aquella finca, y el Sr. Sancho propone que se le extingan los derechos de propiedad.

El Sr. Caro dice que el Ayuntamiento perdió un interdicto seguido por aquella señora contra la corporación hace algún tiempo, y como está en suspenso la aplicación de la reforma agraria en lo que se refiere a fincas comunales, la dueña ha obrado en uso de un legítimo derecho, y si se entabla una nueva acción se expone el Ayuntamiento a perderla.

El Sr. Meneses se adhiere a lo dicho por el Sr. Caro.

Se conceden licencias de obras y apertura de establecimientos, y la Corporación queda enterada de la resolución del Tribunal Económico administrativo confirmando acuerdos del Ayuntamiento en dos recursos presentados.

Al proponerse transferencias de crédito para el próximo trimestre, el Sr. Caro dice que la Diputación ha sido poco generosa en lo que se refiere a la aportación para la construcción de la nueva Escuela Normal, y más aún teniendo tres gestoras concejales del Ayuntamiento de Avila.

Le contesta la presidencia y dice que verá el medio de que en el próximo presupuesto se consiga mayor cantidad.

El Sr. Secretario da cuenta de una sentencia en la que el juez instructor del expediente, Sr. Sancho, dice que no ha encontrado falta alguna, pero que propone como sanción la jubilación forzosa con el máximo de derechos del oficial de secretaría contra quien se instruyó el expediente.

El Sr. Caro impugna la sentencia y dice que hay una incongruencia, pues si no hay delito no debe haber castigo.

El Sr. Sancho dice que no ve la incongruencia, pues él no ha tenido acusaciones concretas sobre las faltas cometidas, y si ha habido equivocaciones deben castigarse.

El Sr. Meneses manifiesta que si no hay delito no debe haber castigo.

El Sr. Caro (trónico) dice que al Sr. Sancho le ha alarmado la palabra incongruencia, y si no la entiende con mucho gusto se la explicará.

Se da lectura del artículo de la ley municipal que sanciona las faltas de los empleados, y el señor Sancho dice que todos los concejales son responsables por haber instruido expediente por faltas leves.

El Sr. Meneses rechaza lo dicho por el Sr. Sancho y manifiesta que el juez instructor nombrado debió estudiar el caso y proceder con justicia.

Por no estar conformes los concejales con la sanción, que estiman injusta, se acuerda, después de una larga discusión, que el expediente vuelva al juez instructor para modificar la sentencia.

En ruegos y preguntas el señor Caro se refiere al asunto de la compensación de la Academia y dice que después de haberse dado como definitiva en documentos y prensa el hecho de ser concedida a Avila una compensación por la pérdida de la Academia, ha visto que el ministro, comentando el asunto con los periodistas, ha dicho que no había más que una promesa, y eso debe servir de lección para trabajar con más ahínco en pro de Avila.

Protesta de que en la reunión de fuerzas vivas se prescindió de los diputados a Cortes, que deben ir a la vanguardia de estas cuestiones, sean del color político que fueren.

Le contesta el alcalde manifestando que el Sr. Agustín, debido a sus buenos deseos, dió por hecho esta cuestión que a todos interesa, y respecto al asunto de los diputados se tomó el acuerdo a propuesta de la Cámara de Comercio y Casa del Pueblo.

El Sr. Caro pide que se solicite la electrificación de la línea férrea de Madrid a Avila, por ser obra muy importante.

El Sr. Meneses apoya lo dicho por el Sr. Caro y solicita que se activen estos asuntos con el fin de facilitar trabajo.

Se acuerda invitar a los diputados para que acompañen a la comisión a Madrid.

Después de otro ruego del señor Meneses sobre grupos escolares se levanta la sesión.

PASTOS PARA OVEJAS

Se arriendan para cuatrocientos cabezas, meladral muy abundante en La Jara. Monroy (provincia de Cáceres). Norberto Domínguez.

Detenido

En el pueblo de Mirueña se presentó un individuo ofreciendo café a bajo precio. La Guardia civil sospechó que podía tratarse de contrabando, y como el sujeto en cuestión no pudo justificar su procedencia fué detenido y puesto a disposición del Sr. Delegado de Hacienda, así como también el café y la caballería que llev. ba.

Reunión

Presidida por el Sr. Valverde hoy se ha reunido la Junta del Asocio para tratar asuntos de trámite.

DEHESA «La Campana» término de Badajoz, se arriendan pastos para 800 lanaras. Tratar Avila, Pedro Dávila, 2.

Mañana a las once en punto gran mitin agrario en el que intervendrán

D. Salvador Represa, presidente de Acción Popular Abulense; D. José Mosquera Nocelo, vicesecretario político de la C. E. D. A. y organizador de Acción Popular Agraria en Avila; Señorita Francisca Bohigas, presidenta de Acción Popular Femenina de León; D. Antonio Royo Villanova, diputado agrario; D. José María Gil Robles, diputado y presidente de la C. E. D. A.

¡Campesinos! ¡Abulenses! No dejéis de acudir al mitin para lograr la reconquista de vuestros derechos!

Ya se han agotado casi las nueve mil entradas hechas para el mitin de mañana. Las sobrantes se repartirán hasta la hora de comenzar el mitin en la puerta de la plaza de toros.

La señorita Bohigas llegará probablemente esta noche. D. Antonio Royo Villanova llegará mañana desde San Rafael acompañado de una comisión de Acción Popular y D. José María Gil Robles vendrá de Salamanca donde está realizando una activísima propaganda.

Los campesinos, que en número de varios miles prometen acudir de las dos Castillas darán a Avila un espectáculo pintoresco y una animación desconocida. Hacemos un llamamiento innecesario a la hidalguía del pueblo abulense para que sean recibidos y atendidos como tan dignos huéspedes merecen.

Las tarjetas para el banquete pueden recogerse en el domicilio de Acción Popular.

La juventud nos ruega nuevamente hagamos constar que mañana a las nueve y media de la mañana deben personarse en el domicilio social (Plaza San Miguel 3) todos los jóvenes católicos aun cuando no pertenezcan a Acción Popular. ¡Todos al mitin por Dios, por la Patria y por la Agricultura!

También nos comunica la juventud que nuestro fraternal colega «Jap» publicará mañana un número especial dedicado al mitin.

ACADEMIA CIVICO-MILITAR

Once años de éxito creciente en la enseñanza INTERNADO PARA ALUMNOS DEL BACHILLERATO MARTIN CARRAMOLINO, 22. AVILA.

La ofrenda chica

Mañana se celebrará en el santuario de Sonsoles la tradicional Ofrenda Chica que anualmente dedica a la Santísima Virgen la cofradía de la Sierrecilla. Después de la fiesta religiosa tendrá lugar una romería.

Se arrienda la dehesa de Sanchidrián (Avila). Para tratar con D. José Alonso Bartol, en Sala manca, calle del Consuelo núm. 15.

La apertura de curso en el Seminario

Esta mañana ha tenido lugar en el Seminario la apertura del curso académico 1933-34. En el presbiterio tomó asiento el Excmo. señor Obispo Dr. Pá y Deniel a quien acompañaban el R. P. Rector del Seminario D. Mariano Bartolomé y los profesores D. Justo Sánchez, D. Santos Moro, D. Teodoro García y D. Castor Robledo. En los sitios reservados para los invitados se encontraban el director del Instituto D. Guillermo Hernández de la Magdalena, representantes de los padres Dominicos, Franciscanos, Carmelitas y Paules, don Emilio López, D. Enrique Aboja, D. Angel S. Lumbreras, D. Eduardo Sasire, todos los profesores y muchas personas más que sentimos no recordar.

A las diez y media dió principio la Misa, que celebró el canónigo lectoral D. Eduardo Martínez, asistido como diácono D. Felipe Robles, y como subdiácono don Gordiano Martín, siendo cantada por la «Schola Cantorum» del Seminario.

Terminado el Santo Sacrificio, leyó el discurso de apertura el profesor de música D. Flavio Aguilera, desarrollando el tema «La música en todos los tiempos, y el canto gregoriano como melodía litúrgica».

Los profesores prestaron juramento ante la Cruz, imponiendo después el Prelado las becas a los nuevos seminaristas.

El Sr. Obispo declaró abierto el curso académico, dándose por terminados los cultos.

Después del acto los invitados fueron obsequiados con dulces en la sala rectoral.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Castalar, 3. Teléf. n.º 45

Enfermos

Se encuentran enfermos el industrial de esta plaza D. Zollo López y su esposa.

También se halla enfermo de algún cuidado el teniente de guardia civil de esta comandancia D. Secundino Núñez. Deseamos su alivio.

Natalicio

Asistida por la profesora doña Paciencia González ha dado a luz felizmente un niño la esposa de don Rafael Gómez (nacida Adela Montero). Enhorabuena.

Viajeros

Después de pasar una temporada ha salido para Madrid el funcionario del Banco de España don Clemente de la Mata acompañado de su esposa y de su bella sobrina Pilar.

El subsecretario de Gobernación trae impresiones muy optimistas de Barcelona.—El gobierno es felicitado por el descubrimiento de los asesinos del labrador Zurita.—Los ministros visitan unas obras, almuerzan juntos y cambian impresiones políticas

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

MADRID 30, 430 tarde.—En ausencia del ministro de la Gobernación, que salió en automóvil acompañado de varios compañeros de Gabinete, recibió a los periodistas el Subsecretario Sr. Torres Campañá. Se mostró satisfechísimo de su reciente viaje a Barcelona de donde trae muy buenas impresiones respecto a los trasposos de servicios a la Generalidad, ya que había observado en todos un gran espíritu de cordialidad y transigencia.

Espero—agregó—que en un plazo breve se solucione este pleito. Tam bien hizo referencia el Sr. Torres Campañá al gran número de telegramas y telefonemas dirigidos al Gobierno por partidos y personas de distinta ideología, felicitándole por la actividad y celo desplegado con motivo del asesinato del labrador Gaspar Zurita, ocurrido días pasados en Córdoba, y cuyos asesinos ya han sido hallados.

Hubo también el subsecretario de Gobernación de la situación en provincia de Ciudad Real, haciendo grandes elogios de la actuación del gobernador, que se ha situado enfrente de la labor del diputado socialista Sr. Cabrera.

Mañana por la mañana en el campamento de Carabanchel se pasará revista a las fuerzas de Avialto, asistiendo el Gobierno y autoridades militares.

A las diez y media abandonó su despacho el ministro de Instrucción D. Domingo Barnés. En automóvil salió con dirección a Granada de donde regresará el lunes próximo.

En el ministerio de Estado han facilitado a la Prensa una nota en la que se dice que han visitado al Sr. Lerroux, en funciones de Ministro diversas personalidades extranjeras, entre otras, el embajador de Portugal.

Se hacen grandes elogios de la actuación del alcalde de Aracena el cual ha conseguido, mediante su perseverante gestión transformar el colegio subvencionado de aquel pueblo en escuela elemental; un crédito de 144 000 pesetas para cantinas y colonias escolares y la edificación de un nuevo cuartel para la Guardia civil.

A las once y media de la mañana salieron en varios automóviles con dirección a las obras de la prolongación del paseo de la Castellana el Sr. Lerroux y los ministros. En su visita fueron acompañados por el Sr. Zuazo y el director de los enlaces ferroviarios. Estuvieron recorriendo las obras de los nuevos Ministerios que se emplazarán en la Avenida de la República; después fueron al Pardo, donde se construirá el nuevo Hipódromo. Acto seguido se trasladaron a la Puerta de Hierro, almorzando en el merendero de «Fuentelarreina».

De sobremesa sostuvieron un amplio cambio de impresiones sobre el desarrollo de los acontecimientos políticos, puntualizando algunos extremos relacionados con el programa que el Gobierno, por boca del Sr. Lerroux, ha de presentar a la consideración de las Cortes el próximo lunes.

Regreso del gobernador

Anoche regresó de San Sebastián el gobernador civil Sr. Blanco Santamaría, acompañado de su familia, haciéndose cargo inmediatamente del mando de la provincia.

Ecós de sociedad

Nuevo abogado

En la Universidad de Valladolid ha terminado la licenciatura de Derecho el culto capellán militar retirado D. Angel S. Lumbreras. En horabuena.

Operada

Por el reputado médico D. Angel Torres le ha sido practicada con satisfactorio resultado una delicada operación quirúrgica a la distinguida esposa del jefe provincial de Estadística D. Manuel Lorente. Mucho deseamos el alivio de la paciente.

Natalicio

Asistida por la profesora doña Paciencia González ha dado a luz felizmente un niño la esposa de don Rafael Gómez (nacida Adela Montero). Enhorabuena.

Viajeros

Después de pasar una temporada ha salido para Madrid el funcionario del Banco de España don Clemente de la Mata acompañado de su esposa y de su bella sobrina Pilar.

BOGADO

participa a sus clientes y amigos su traslado de domicilio y les ofrece su nuevo despacho, de esta capital, en Pedro de la Gasca, núm. 14, pral. izqda. Teléfono 279

BOGADO

participa a sus clientes y amigos su traslado de domicilio y les ofrece su nuevo despacho, de esta capital, en Pedro de la Gasca, núm. 14, pral. izqda. Teléfono 279

BOGADO

participa a sus clientes y amigos su traslado de domicilio y les ofrece su nuevo despacho, de esta capital, en Pedro de la Gasca, núm. 14, pral. izqda. Teléfono 279

BOGADO

participa a sus clientes y amigos su traslado de domicilio y les ofrece su nuevo despacho, de esta capital, en Pedro de la Gasca, núm. 14, pral. izqda. Teléfono 279

Las enfermedades del estómago afectan y envejecen. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

BANDA MUNICIPAL Programa de las obras que ejecutará, mañana día 1, de doce a una y media de la mañana en el Mercado Grande. 1.ª «Españolas y argentinas», P. D.; Guerrero. 2.ª «Marcha Peras»; Farbach. 3.ª «Capricho a la aluz»; Rucker. 4.ª «La Ojalisca», sinfonia Argelles. 5.ª «Montes», P. D. otros gallegos; Montes. El director, J. Caballero.

CAMPO DEL Deportivo Abulense Mañana a las cuatro gran partido de futbol. Los eternos rivales: ULIA F. C. contra DEPORTIVO ABULENSE (Véanse Deportes en 2.ª plana) Han salido para Madrid D. Víctor P. Brugada, D. Eloy Fernández Vallesa y familia, la distinguida señora de D. Pedro Carda, don José Rovira, señora viuda de Martínez Agulló, Sr. Barón de Rada, y el ingeniero D. Fernando P. señora e hijos. —Para Cáceres D. Mohedano. —Para Paris D. José. —Han llegado de Car. Santiago Olózaga. —De Roma D. Sanlleuz, la señorita Encarna y D. Pedro Sánchez.